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龚正赴临港新片区投资促进服务中心党支部调研

潘
高
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    本报讯 市委副书记、市长龚正

昨天来到上海自贸试验区临港新片
区投资促进服务中心党支部调研，

与基层党员亲切交流。龚正指出，
建设临港新片区是习近平总书记交

给上海的三项新的重大任务之一。
要深入贯彻落实习近平总书记考察

上海重要讲话精神，按照市委部署

和要求，抓党建、带队伍、促发展，为
上海打造国内大循环的中心节点和

国内国际双循环的战略链接作出更
大贡献。

龚正走进投资促进服务中心党

支部，仔细听取支部开展党建的新
成果介绍。负责人说，支部以“带好

队伍、服务中心”为目标，创设出“7

个不过夜”“5个严”“4个一切”等工

作要求，全力当好服务企业和人才
的金牌“店小二”，有效助力了招商

引资和企业发展。

龚正说，临港新片区的发展任务
重大、使命光荣，要切实增强责任感

和紧迫感，充分发挥特殊经济功能
区、特殊综合保税区的优势，搭建离

岸、在岸统筹发展的平台，打造全球

科创中心、国际金融中心的重要载
体，探索物理围网与电子围网结合

的运作方式，大胆实践，提炼经验。
要在营造风清气正的政治生态基础

上，打造精简高效的政务生态、富有
魅力的自然生态、富有活力的创业

创新生态、诚信法治的社会生态。要

进一步发挥基层党组织的战斗堡垒
作用，在临港开发建设的火热实践

中锻炼队伍，提升本领，努力将党支
部打造成示范支部，发挥更大作用。

    李强龚正赴临港新片区调研并召开座谈会
要求举全市之力加快推进临港新片区建设

抓党建 带队伍 促发展

打造开放新高地战略增长极
城市样板间创新创业首选地

    本报讯 在中国（上海）自贸试

验区临港新片区揭牌成立一周年之
际，市委书记李强，市委副书记、市

长龚正昨天上午赴临港新片区调研
并召开座谈会。李强指出，要深入贯

彻落实习近平总书记“五个重要”的
指示精神，举全市之力加快推进临

港新片区建设，充分发挥联通国内

国际双循环的枢纽节点作用、应对
内外挑战的先手棋作用、构建更高

水平开放型经济新体制的试验田作
用，持续打造服务新发展格局的开

放新高地、推动高质量发展的战略
增长极、体现人民城市建设理念的

城市样板间、全球人才创新创业的
首选地。

按照党中央、国务院决策部署，
在国家有关部委大力支持和全市

各方面共同努力下，临港新片区自
去年 8月正式揭牌以来，围绕政策

制度创新、特殊功能打造、现代化
新城建设等全面发力，跑出了加速

度、提升了活跃度、打出了显示度。
一年来，总体方案明确的 78项制度

创新任务已完成过半，全年吸引投
资超过 2700亿元，尤其是今年以

来克服新冠肺炎疫情影响，主要经
济指标实现两位数增长。在临港新

片区，世界顶尖科学家论坛成功举
办，全球知名企业纷纷入驻，洋山

特殊综合保税区正式挂牌，新片区
呈现出一片日新月异、热火朝天的

发展景象。

座谈会上，临港新片区管委会
汇报了一年来工作推进情况，中国

人民银行上海总部、上海海关、浦东
新区和闻泰科技股份有限公司、上

海瞻芯电子科技有限公司分别作了
交流发言。李强代表市委、市政府，

对国家有关部委给予新片区建设的
指导支持，对各相关部门、单位、地

区和企业的积极参与，对所有为新
片区发展付出努力、作出贡献的同

志们表示衷心感谢。
李强指出，要聚焦目标定位，持

续打造服务新发展格局的开放新高
地。加快建立高度开放的政策和制

度体系，引领带动国内产业转型升

级，统筹在岸业务和离岸业务，促进

国际国内两个市场、两种资源联动
流通，在以国内大循环为主体、国内

国际双循环相互促进的新发展格局
中更好承担战略使命，努力发挥更

大作用。要对标高水平国际经贸规
则，在风险可控的前提下大胆闯、大

胆试、自主改，推进更多突破性、引

领性的制度创新。进一步聚焦投资
贸易自由化便利化的需求、阻碍各

类资源要素跨境流动的堵点、影响
市场主体开展国际业务的瓶颈，推

动跨境金融、跨境数据流动、国际中
转集拼等领域先行先试，加快形成

政策集成效应。
李强指出，要坚持危中寻机，持

续打造推动高质量发展的战略增长
极。充分用好特殊经济功能区和洋

山特殊综保区优势，加快培育新型
贸易、总部经济、航运服务等核心功

能，打造上海强化“四大功能”的重
要承载区。聚焦集成电路、人工智

能、生物医药、航空航天等重点产
业，抓紧强链、固链、补链，加快引进

一批高能级项目、龙头型企业，加快
形成若干千亿级产业集群，打造具

有国际竞争力的前沿产业集群。进
一步优化营商环境，向全球最好看

齐，争做全国标杆，打响临港品牌，
加快形成难以替代的发展优势。

李强指出，要立足区域特色，持
续打造体现人民城市建设理念的城

市样板间，体现产城融合、突出功能

品质、强化智慧引领。围绕人的职住
需求，合理配置产业要素和生活功

能，引导居住和产业空间融合布局。
瞄准高品质生活，完善城市功能配

套，提升宜居度和吸引力，打造人性
化城市、人文化环境、人情味生活。

率先布局新型基础设施，率先推出
智慧政务、智慧交通、智慧民生服务

等应用生态，打造数字化、智能化、

智慧型的未来之城。

李强指出，要强化制度供给，持
续打造全球人才创新创业首选地，

汇聚人气、集聚人才、凝聚人心。探
索更开放的人才政策，让更多人才

特别是青年人才愿意选择临港、扎
根临港。营造最适宜的人才环境，加

强创新创业扶持，建设好国际人才

服务港、顶尖科学家社区等载体平
台，完善教育、医疗、住房等配套服

务和文化设施，让新片区成为天下
英才向往的地方。

李强强调，临港新片区的同志
要继续保持“开局就是决战、起步就

是冲刺”的精神状态，充分发挥自主
管理、自主改革、自主创新的独特优

势，努力创造新时代“一年一个样、
三年大变样”的不凡业绩。全市上下

要进一步强化“一盘棋”思想，举全
市之力推进新片区建设，把各方面

政策聚焦起来，把各方面力量调动
起来，携手共创新时代上海发展新

奇迹。
龚正指出，要深入贯彻落实

习近平总书记重要讲话和指示批
示精神，按照市委部署要求，切实抓

好临港新片区制度创新、项目推进、
产城融合。要充分发挥新片区的特

殊优势，加大风险压力测试和差异
化探索，力争形成更多突破。要把稳

增长摆在更重要位置，主动提供精
细化、个性化的服务，吸引集聚更多

引领性强、带动性大、成长性好的企

业和项目，构建具有国际市场竞争
力的现代化产业体系。要加快建设

开放创新、智慧生态、产城融合、宜
业宜居的现代化新城，推动各类人

才在新片区创新创业、安居乐业。
调研期间，李强、龚正察看了临

港新片区滴水湖金融湾建设进展。
市领导陈寅、翁祖亮、诸葛宇杰

参加。

    世界还在新冠肺炎疫情
中动荡， 经济发展停滞甚至
倒退。 但在中国上海的东南
角，119.5 平方公里的土地
上，过去的 365天里，已经写
下许多令人称羡的奇迹。

今天是临港新片区揭牌
一周年的日子。 可能普通人
不一定理解： 这距离上海市
中心足足 70多公里的地方，

与我何干？ 其实，关系很大。

因为那里正在拔节生长的，

是中国的希望，上海的未来。

昨天， 又一家重量级企
业闻泰科技将自己的未来战
略落子临港新片区。 闻泰科
技是全球领先的通讯和半导
体企业， 在通讯领域连续多
年出货量位居手机 ODM行
业榜首。这次签约落户的，是
中国第一座 12英寸车规级
功率半导体自动化晶圆制造
中心。 这也是闻泰科技半导
体业务百亿美元战略目标的
第一步。

从特斯拉到闻泰科技，

全球知名企业纷纷入驻临
港， 全年吸引投资已超过
2700亿元。尤其是今年以来，

临港新片区克服疫情影响，

78项制度创新任务已完成过
半， 主要经济指标实现两位
数增长。 这让人不得不由衷
感叹：全球风景这边独好！

这背后， 是中国之治的
伟力， 也是新片区上上下下
以“开局就是决战、起步就是
冲刺” 的姿态持续拼搏奋斗
的结果。

增设临港新片区， 是习
近平总书记交给上海的重大
任务。从孕育到诞生，都打下
了国家战略的深深烙印。 去
年， 习近平总书记在上海考
察时， 又对上海自贸区临港
新片区建设提出了 “五个重
要” 的新要求———集聚海内外人
才开展国际创新协同的重要基
地、 统筹发展在岸业务和离岸业
务的重要枢纽、 企业走出去发展
壮大的重要跳板、 更好利用两个
市场两种资源的重要通道、 参与
国际经济治理的重要试验田。

这意味着新片区的未来，将
是具有强大国际影响力和竞争力
的特殊经济功能区。她的新，不是
面积扩大，而是根本的制度创新，

是深化改革开放的再升级。

更重要的是， 在逆全球化持
续蔓延的当下， 一年来临港新片
区的惊艳表现，有如一面旗帜，向
世界宣示中国将始终站在历史正
确的一边，开放永不停步，不仅推

动国内经济高质量发展，也
为世界经济发展注入信心和
活力， 成为联通国内国际双
循环的重要枢纽节点。

这是国家战略， 更是中
国态度， 同时也是新片区的
魅力之源。正因为相信中国，

相信上海， 仅仅 1年， 就有
260 多家外资企业落户临
港， 新增企业总数更是超过
1.5万户。

昨天， 市委书记李强调
研临港新片区， 谈到临港的
未来征程时， 他强调要深入
贯彻落实习近平总书记 “五
个重要”的指示，并提出了打
造新高地、增长极、样板间和
首选地的要求。

这些话，需要“划重点”。

要知道，临港的未来，其实就
是上海未来的缩影， 与每个
上海人息息相关。这里试验、

创新的一切，无论制度、技术
还是产品， 都将惠及上海乃
至全中国。 “10年、20年后，

上海拿什么参与全球竞争?”

这是李强经常问的一个问
题。 答案，可能就在临港，在
这片充满希望的土地上。

未来， 这是上海高质量
发展的增长极，集成电路、人
工智能、生物医药、民用航空
等重点产业中， 将诞生更多
龙头企业和若干千亿级产业
集群， 深刻改变上海人甚至
中国人的生活。

同样， 这里也是打造人
民城市的样板间。 这座未来
城市，将是人性化城市，拥有
人文化环境和人情味生活。

这里率先布局的新型基础设
施，率先推出的智慧政务、智
慧交通、 智慧民生服务等应
用生态， 肯定也会逐渐普及
全市。

昨天， 在与李强座谈的
企业家中，有一位名叫张永熙。据
说，当初决定来临港创业，他只用
了 10分钟。 打动他的，除了那句
“八十年代错过深圳，九十年代错
过浦东， 今天， 你不能再错过临
港” 之外， 相信， 还有更多细
节———从未来前景、 发展机遇到
人居环境，临港所布局的，其实就
是人才最向往的。这就是向心力，

这才是“首选地”！

这一年来，像张永熙一样，大
量人才放弃了之前的高薪工作、

优渥生活， 来到临港创业。 看起
来，他们有些任性。

其实，他们不是在赌，而是因
为他们自始至终都一直坚信，这
里有上海的未来，自己的未来。

那
拔
节
生
长
的，

是
上
海
的
未
来
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